
СКЛОНЕНИЕ КОЛИЧЕСТВЕННЫХ ЧИСЛИТЕЛЬНЫХ 
В таблицах формы винительного падежа обычно не приводятся, т.к. они совпадают 

с формами либо именительного, либо  родительного. 

 

1. Один, одна, одно 

Эти числительные изменяются как местоимение этот (в соответствующем роде, 

числе, падеже): 
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Падеж муж. род средн. род женск. род 

Имен. этот один это одно эта одна 

Род. этого одного 

этой одной 
Дат. этому одному 

Твор. этим одним 

Предл. (об) этом одном 

 

Множественное число одинаково для всех трѐх родов; однако во множественном 

числе один теряет значение числительного и приобретает значение «только, какие-то, 

некоторые»: В кладовых у него одни мыши (А. Толстой).  

В том же значении может употребляться и единственное число: Стишки для вас 

одна забава (Пушкин). 

2. Два, две 

Эти числительные имеют родовой признак (мужской – женский род) только в Им. 

падеже и  у неодушевленных существительных еще в Вин. падеже. 

 

3. Сорок, девяносто, сто 

Сорок, девяносто и сто во всех косвенных падежах (кроме винительного) имеют 

окончание -А. 

Им.–Вин. сорок девяност  о ст  о

Род. 

сорок  а девяност  а ст  а
Дат. 

Твор. 

Предл. 

 

4. Тысяча 

Окончания числительного тысяча аналогичны окончаниям существительного ту-

ча. Только в Твор. падеже ед. числа возможны 2 варианта. 

 

Падеж Ед. число  Множ. число 

Им. туч  а тысяч  а туч  и тысяч  и

Род. туч  и тысяч  и туч тысяч 

Дат. туч  е тысяч  е туч  ам тысяч  ам

Твор. туч  ей
тысяч , ей

тысяч  ью
туч  ами тысяч  ами

Предл. (о) туч  е (о) тысяч  е (о) туч  ах (о) тысяч  ах

 

5. Остальные одиночные числительные 

В качестве образца приводим одну таблицу, поскольку остальные подобные числи-

тельные изменяются аналогично. Обратите внимание, что числительное первого десятка 



(в таблице это восемь) без изменений присутствует в качестве первого элемента сложно-

го числительного в каждом падеже. А чтобы не ошибиться со склонением числительных 

из разряда сотен, можно запомнить, что концовка их второго компонента совпадает с 

концовкой существительного нота.  

Формы через Е у числительных вос мью, вос мьюдесятью, вос мьюстами явля-е е е

ются устаревшими. 

Им.  восемь десят восемь сот восемь (нот) 

Род. восьм  и восьм десяти и восьм сот и (нот) 

Дат. восьм  и восьм десяти и восьм стам и (нотам) 

Твор. 
восьмью 

восем  ью

восьм десятью ью

восем десятью ью

восьм стами ью

восем стами ью
(нотами) 

Предл. восьм  и восьм десяти и восьм стах и (нотах) 

 

6. Составные числительные 

В составных количественных числительных склоняется каждое слово в отдельно-

сти: И. двести пятьдесят четыре, Р. двухсот пятидесяти четырѐх и т. д. 


